

# *Comercialización de tabaco cubano en Brasil continúa su crecimiento*

---



Por Marianela Samper

La Habana, 5 jul (RHC) Justo Luis Fuentes Díaz, Presidente del grupo empresarial de Tabaco de Cuba - TabaCuba afirmó que se trató de “un error de interpretación”, dando cuenta de los dichos de Fernando Teixeira, Director General de la importadora de habanos Emporium Cigars de Brasil sobre el accionar de la Agencia Nacional de Vigilancia Sanitaria (Anvisa) de este país, al realizar una una interpretación equivocada de la fórmula de los tabacos Cohiba, en particular el de tipo robusto.

El pasado 1 de julio distintos medios brasileños informaban de la prohibición de comercialización del tabaco cubano de la marca Cohiba en el país a raíz de que Anvisa asegurara haber encontrado en los puros un supuesto exceso de ácido sórbico, componente orgánico utilizado como conservante alimentario.

Esto se debió a un error en la interpretación de la legislación brasileña aplicada a la industria del cigarrillo en donde efectivamente se utilizan aditivos y que llevó a un equívoco en el proceso de renovación que se realiza año a año en Brasil para poder comercializar las distintas marcas y tipos de tabaco extranjero,

en este caso, cubano.

Según informó Fuentes Díaz en la misma tarde de el 1 de julio la situación ya se encontraba regularizada, comprobándose como afirmó Anayansi Cuellar, Directora del Instituto de Investigaciones del Tabaco que “el tabaco cubano es 100% natural, sin ningún tipo de aditivo”, por ello su excelencia. Cuellar explicó que la presencia de otras sustancias se debe tan solo al proceso natural de cura o fermentación del propio tabaco y no a agregados químicos.

La industria del tabaco en Cuba según comentara a la prensa Fuentes Díaz presenta un crecimiento sostenido del 6% y un 8,3% de exportaciones por sobre lo estipulado en la planificación en el mes de mayo, y se prevee una importante innovación tecnológica e inversiones que permitan continuar con el desarrollo del sector, entre los que según detalló se encuentran la apertura de una fábrica de cigarros de la empresa mixta BrasCuba en la Zona de Desarrollo de Mariel y la construcción de una fábrica mecanizada de tabaco en la provincia oriental de Granma.

Tabacos de Cuba representa actualmente el 23% del volumen total de exportaciones del país y cuenta con 45 empresas, 3 de ellas mixtas y tiene presencia en todos los países del mundo, salvo Estados Unidos dadas las prohibiciones impuestas por el bloqueo económico, comercial y financiero.

Brasil en particular representa una cuota de mercado de 3 millones de unidades al año, sorteando las dificultades que genera la carga impositiva del 50% sobre el precio de venta de cualquier tabaco o cigarro y la existencia de un mercado ilegal de ingreso de tabaco al país, imposibilitando ampliar su comercialización. Sin embargo, según afirmó el Vicepresidente de Comunicación “es un mercado potencial”.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/195355-comercializacion-de-tabaco-cubano-en-brasil-continua-su-crecimiento>



**Radio Habana Cuba**